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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05 – 08/novembro/2017 

 
Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, quarta-feira, às 17h18, em primeira convocação, 
no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, situada na Av. Leopoldo 
Zarling, nº 2072 – bairro Bombas, Bombinhas – SC, aconteceu a quinta reunião ordinária do ano do Conselho 
Municipal de Turismo - COMTUR. Estavam presentes, conforme lista de presença anexa, os seguintes 
conselheiros representantes do poder público - Waldir Eschberger Júnior e Keli Regina Benvegnú (Secretaria 
de Turismo e Desenvolvimento Econômico), Emerson Francisco Tomio (Secretaria de Planejamento e 
Regulação Urbana), Rogério Altair Pinheiro (Fundação Municipal de Esportes) e, representando a iniciativa 
privada, Elson Hoffmann (Rotary Club de Bombinhas), Alexandre A. Grandi (Meios de Hospedagem), Sylvio 
Roberto Gumz (Gastronomia), Luciano da Costa Alves (Imobiliárias e Construção Civil), Antônio Carlos Lopes 
(Comércio e Serviços) e Diego E. Santos (AE Mariscal). Também estiveram presentes a Diretora de Turismo 
Silôver S. Silva e o Vereador José Antônio Olimpia. Os representantes da Fundação Municipal de Cultura, o 
conselheiros Renieri Balestro e o Presidente do Conselho, Diego de Souza Pinheiro justificaram a ausência. O 
Secretário de Turismo, Waldir iniciou a reunião justificando a ausência do Presidente Diego, que está 
envolvido com as atividades de uma missão empresarial e participação no Festival de Turismo de Gramado, 
visita técnica que também será acompanhada pelo Secretário Waldir e pela turismóloga Keli. O Secretário 
informou que para a temporada de verão deverá ser estabelecido um canal de comunicação via whatsapp da 
Secretaria de Turismo com o trade em geral. Para tanto, está sendo viabilizada a compra ou doação de um 
aparelho. Os conselheiros Luciano, Antônio Carlos e Alexandre demonstraram preocupação com este tipo de 
serviço, que demanda atendimento imediato e sua gestão pode ser complicada. O Secretário afirmou que será 
organizado, com padrão de respostas e horário de atendimento comercial. Em seguida, foi relembrada ao 
grupo a realização da FENAHABIT no período de 16 a 19 de novembro. Os conselheiros sugeriram locais de 
grande circulação para deixar o material de divulgação. O conselheiro Luciano falou da importância do evento 
e que a iniciativa teve seu apoio e efetiva participação desde sua ideia, mas que, a participação dos segmentos 
envolvidos poderia ser maior. Foi mencionada a participação dos bancos e o Luciano e o Alexandre 
comentaram sobre as linhas de financiamento do Banco do Brasil, cuja linha de turismo está fechada, porém, a 
geral está aberta, inclusive para compra de maquinário, e da Caixa, que também tem linhas para aquisição de 
móveis e capital de giro. O Sylvio ficou responsável de verificar uma possível participação do SICREDI, que não 
é expositor. Na sequencia, foi explanada a cobrança da TPA, que tem início no dia 15 de novembro, e terá 
algumas modificações no processo, como uma campanha diferente com informações mais claras e precisas 
sobre a aplicação dos recursos. Também foi abordada a questão da inadimplência, com índices de até 70%. 
Haverá um posto de cobrança no estilo drive-through no Porto das Águas em Porto Belo, além de máquinas 
para pagamento no comércio e totem de autoatendimento que ficará no Centro de Atendimento ao Turista. O 
uniforme da equipe que trabalhará na TPA será bermuda, boné, camiseta e tênis. Além disso, será feita uma 
divulgação nos pedágios próximos e a instalação de outdoors. Foram questionados os custos do sistema e o 
contrato com a empresa que faz a gestão, como a Secretaria de Turismo não possui estas informações, fará 
contato com a Controladora Luisa Cola para que ela compareça na próxima reunião do Conselho para dirimir 
as dúvidas. Waldir informou que o comitê gestor da TPA autorizou a realização de um projeto que prevê um 
convênio com a UNIVALI para a despoluição do Rio da Barra e Rio Bombinhas. Outro projeto importante que 
foi iniciado é o processo de certificação Bandeira Azul. A turismóloga Keli está em contato com a coordenadora 
do programa para a realização da visita de avaliação e trâmites necessários para a inscrição da Praia de Quatro 
Ilhas. A Secretaria também está trabalhando para oferecer um curso de espanhol para os policiais civis, 
militares e guarda-vidas, para qualificar o atendimento ao turista. Quanto ao receptivo dos ônibus de turismo, 
o Waldir informou que a ideia é trazer o estacionamento de Porto Belo para Bombinhas. O local já está 
definido e não haverá custos para o município. Estão sendo feitos os documentos necessários para o seu 
funcionamento e o novo decreto. O Antônio Carlos solicitou que sejam consideradas as diferenças dos veículos 
que transportam os turistas: aqueles que vem passar o dia e aqueles que trazem visitantes que ficarão 
hospedados na cidade. No Centro de Atendimento ao Turista serão realizadas ações de divulgação sobre a 
Pesca Artesanal da Tainha, convidando os turistas para que retornem a cidade nos meses de maio, junho e 
julho. O Secretário Waldir apresentou um projeto de revitalização da fachada do prédio da SETUR, 
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considerando elementos culturais e da pesca, adequando à presença do rancho que está em frente. Como a 
SETUR não dispõe dos recursos necessários para a execução, a ideia é buscar apoio e doações, para que seja 
possível ainda para esta temporada de verão. O Alexandre demonstrou preocupação com relação ao valor do 
orçamento da pasta e o Secretário Waldir informou que está trabalhando junto com o Vereador José Antônio 
Olimpia e com o Antônio Carlos para reforçar o aumento do orçamento junto à Prefeita, Vice e Câmara de 
Vereadores. O Alexandre afirmou que as associações e a Rede Costa Esmeralda de Hotéis e Pousadas sempre 
apoiam as demandas da SETUR, mas ele não vê contrapartida e nem atendimento de demandas específicas do 
setor, e sente como se fossem um entrave e não um ente útil ao trade. O Secretário Waldir reforçou que é 
preciso trabalhar tecnicamente, de forma apartidária e que é um movimento que se inicia. Não se constrói de 
forma imediata, é preciso continuar atuando em rede. Um primeiro passo importante já foi dado, que foi a 
aprovação de uma suplementação para o Fundo de Turismo este ano, que possibilitará a SETUR a realização de 
diversas atividades. O Vereador José Antônio compartilhou a experiência e as dificuldades que tem 
enfrentado, inclusive na defesa dos pleitos do turismo e que precisamos trabalhar em conjunto. Waldir 
ressaltou a importância da representatividade dos conselheiros. O Luciano lembrou que ficou acordada na 
última reunião a redação de um ofício para a Prefeita, para cobrar a participação efetiva dos representantes 
governamentais que não comparecem nos encontros do Conselho. Os conselheiros da iniciativa privada 
deixam seus afazeres profissionais para discutirem as políticas públicas e o rumo do turismo da cidade e, os 
conselheiros de algumas pastas governamentais nunca compareceram, mesmo a reunião acontecendo em 
horário de expediente. É o caso da Procuradoria e da Secretaria da Fazenda. A Keli ficou responsável de 
providenciar o envio do ofício solicitando o comprometimento destes conselheiros ou a sua substituição. O 
Luciano citou como exemplo uma ação da Associação Empresarial que viabilizou a reforma da sede da Polícia 
Militar e acha importante a ampliação da divulgação de ações que podem ser feitas em forma de parceria 
público-privada e que beneficiam a todos. O Antônio Carlos manifestou apoio às ações da Pesca Artesanal da 
Tainha e a ideia de investir em outras ações relacionadas, como o caviar/Botarga. Também informou que fez 
uma parceria com a UNIVALI para a implantação de trilhas subaquática, com guias para identificação dos 
peixes e o serviço já estará disponível nesta temporada. O Waldir falou da 1º galeria submersa de arte do 
Brasil, que terá início com o afundamento da obra doada pelo Pita Camargo, que deverá acontecer no dia 02 
ou 03 de dezembro. Os conselheiros questionaram sobre as obras de reparo no calçadão. O Emerson ficou de 
verificar e informar a todos. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, sendo a ata lavrada 
por mim, Keli Regina Benvegnú. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, nove de 
novembro de dois mil e dezessete. 
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